

**LANSBERG** (*Jean-Célestin*), Officier de la Force publique (Sart-lez-Spa, 28.3.1865 - Léopoldville, 30.9.1898). Fils de Nicolas et de Servais, Marie-Jeanne.

Après des études moyennes, il servit au 5<sup>e</sup> régiment de ligne, du 15 juin 1885 au 10 novembre 1888, et fut envoyé en congé illimité avec le brevet de sous-lieutenant de réserve. Quelques années plus tard, il s'engagea au service de l'État Indépendant du Congo et s'embarqua à Anvers, le 6 octobre 1895, en qualité de sous-lieutenant de la Force publique. A son arrivée en Afrique, il fut désigné pour la Lemba, où il séjourna jusqu'au 13 juillet 1896. Rappelé à Boma, il fut chargé de participer à l'exploration du Mayumbe, puis il fut envoyé, en mai 1897, dans la région des Falls, où les Batetela révoltés causaient les plus graves soucis aux autorités de l'État. Dans le dispositif d'attaque élaboré par Dhanis peu avant son rappel en Europe, Lansberg avait été désigné pour seconder le commandant Bastien, qui était à Ponthierville avec les sous-officiers Sortet, Storms et Gentil. Nommé lieutenant le 1<sup>er</sup> mars 1898, il tomba malade, au moment où il préparait son retour en Europe, et vint mourir à Léopoldville le 30 septembre.

23 septembre 1949.  
A. Lacroix.

L. Lejeune, *Vieux Congo*, éd. Expansion belge, 1930, p. 154. — J. Meyers, *Le prix d'un Empire*, Ch. Dessart, Bruxelles, 1943, p. 184. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 262.